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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Abre Centro de Química de la UAEM puertas a bachilleres 
Estudiantes de nivel medio superior y sus maestros, realizaron una visita al Centro de Investigaciones 
Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con el objetivo de conocer los 
laboratorios especializados y la realización de algunos experimentos relacionados con la química y su uso 
cotidiano. En la visita fueron recibidos por profesores, estudiantes y técnicos académicos del CIQ quienes los 
acompañaron en este recorrido, durante el cual los alumnos se mostraron entusiasmados por las actividades 
compartidas, así como por la convivencia con los científicos. Las visitas al CIQ se realizan semanalmente y 
están abiertas a cualquier institución educativa que las solicite, los maestros de nivel superior son invitados a 
diseñar el contenido de la visita junto con el Centro, a fin de apoyar la formación escolar desde un contexto 
distinto. “La visión que la comunidad en general tiene de la química es con frecuencia distorsionada por los 
problemas que se generan con el uso indiscriminado de ciertos materiales y/o substancias, por tal motivo, es 
importante contribuir a generar una mayor cultura en los aspectos de la química como proveedora de 
soluciones”, señala el CIQ.  
El Regional del Sur, p.9, (Redacción). 
 
Habrá pre registro también por internet a bachillerato 
Será el próximo 17 de mayo cuando se realice el examen único de ingreso a educación media superior, y para 
ello también por primera vez los aspirantes tendrán que realizar un pre registro vía electrónica, por lo que en 
los próximos días se hará pública la convocatoria para todos los egresados del nivel de secundaria. Como 
cada año, este proceso define la ubicación a las diferentes opciones que hay en el estado y la Secretaría de 
Educación (SE) garantizó un acceso al 100 por ciento de la demanda, sin embargo, las autoridades 
reconocieron que es necesario llevar a cabo una organización para la correcta distribución de la matrícula, por 
lo que llamaron a los padres de familia a solicitar como primera opción de ingreso, los planteles más cercanos 
a sus lugares de residencia, esto para evitar la saturación en los que tradicionalmente registran una mayor 
demanda. Se trata de los colegios de Bachilleres uno y dos de Cuernavaca, así como la Escuela de Técnicos 
Laboratoristas y las preparatorias uno de Cuernavaca y la de Cuautla de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM). Por ello, la SE abrió un portal electrónico único, en el que los jóvenes que están por 
egresar de secundaria podrán encontrar toda la información de la oferta y espacios disponibles de cada 
organismo educativo. En este que estará abierto del 18 de febrero al 3 de abril, los interesados realizarán el 
pre-registro para después proceder al registro en el plantel de su elección.  
El Regional del Sur, p.10, (Sin firma). 
 
Sin denuncia, la mayoría de violaciones contra mujeres 
La mayoría de las mujeres que son víctimas de violencia no denuncian la agresión, por no tener confianza en 
las autoridades, por vergüenza y por considerar que no se presentó un acto de violación, apuntó Sonia Frías 
Martínez, investigadora del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias, Campus Morelos. En el 
marco del Primer Ciclo de Conferencias, “La violencia y las relaciones afectivas” que organizó la licenciatura 
en Seguridad Ciudadana de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), la especialista explicó que 
también son violación sexual las miradas lascivas, tocamientos e insinuaciones sexuales, y lamentó que en 
México no sea considerado de esta manera, lo que refleja que la gran mayoría de mujeres víctimas no 
denuncie. En ese contexto, se sabe que cuatro de cada 10 mujeres solteras han sufrido algún tipo de violencia 
ya sea emocional, económica, física o sexual por parte de su novio o pareja, de acuerdo con la Encuesta 
Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (Endireh), por lo que es necesario sensibilizar a 
la comunidad acerca de la problemática actual de  violencia que vivimos, reconoció. Por su parte, Fernando 
Vela López, secretario del Observatorio Ciudadano en Morelos, alertó que la educación sobre la violencia en 
nuestro país está en dos manos: la escuela y los medios de información, como la televisión y el Internet, en 
donde la mayoría de niños forman su concepción acerca de la violencia.  
El Regional del Sur, p.4, (Sin firma) y La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera). 
 
Dona el IEE 20 urnas a la FEUM 
El Instituto Estatal Electoral (IEE) donó 20 urnas a la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM), mismas que utilizarán para la elección de sus comités directivos estudiantiles en las diferentes 
escuelas preparatorias, institutos y facultades de la UAEM, al tiempo de que se hizo un exhorto a los jóvenes 
a participar en el proceso electoral del 2015, donde se renovarán los 33 ayuntamientos, el Congreso local y el 
Congreso de la Unión. Jesús Meza Tello, consejero presidente del IEE, dijo que este material servirá para la 
promoción de la cultura político-electoral entre los estudiantes de la UAEM. Empero, también aprovechó el 
espacio para invitar a los jóvenes e influir en la vida política del estado a través de su participación activa y 
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decidida en el próximo proceso electoral que se celebrará con toda seguridad en el mes de junio de 2015.  
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); La Unión de Morelos, p. 16, (Sin firma) y El Caudillo de 
Morelos, p. 3, (José Luis Valdés). 
 
Habitantes de Cuautla denuncian la contaminación de mantos freáticos por el relleno sanitario “La 
Perseverancia 
Por considerar que la contaminación provocada por el relleno sanitario “La Perseverancia” de Cuautla, con la 
contaminación que provoca a los mantos freáticos, viola su derecho a la salud, un grupo de habitantes de la 
ciudad de Cuautla pidió la intervención de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), para exigir a 
las autoridades cumplan con la ley para frenar ese atentado. Los afectados aseguran que tuvieron que recurrir 
al organismo nacional, debido a que en Cuautla y el estado de Morelos, ninguna instancia respondió a sus 
solicitudes de información. “Nosotros solicitamos información a las diferentes dependencias, las cuales tenían 
contacto con el problema de la contaminación del relleno sanitario “La Perseverancia”, desafortunadamente, 
incluyendo el IFAI, jamás se nos dio respuesta”, señaló Fernando Valdés Palma, quien encabezó la queja. 
Destacó que su denuncia se basa en estudios realizados por la UNAM y la UAEM, mismos que evidencian 
que los mantos freáticos son contaminados por los escurrimientos del relleno sanitario, “es por la afectación a 
la salud del municipio de Cuautla, una afectación bastante grave, porque ya tenemos comprobado y 
certificado con los estudios de la Universidad Nacional de México y con estudios de la Universidad de 
Morelos, (acerca de) la contaminación que se está realizando a los mantos freáticos”.  
La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma). 
 
Alberga UAEM foro sobre organizaciones 
La Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), fue sede del foro “Mirando el futuro de las organizaciones en México”, cuyo tema central fue 
“la administración y las perspectivas transdisciplinarias de las organizaciones en México”, donde especialistas 
abordaron la administración como el saber institucional especializado y la pequeña y mediana empresa 
familiar en nuestro país. Organizado por el cuerpo académico “Estudio de organizaciones, estrategias 
competitivas y sociología de las organizaciones” de la FCAeI, el foro consistió en tres mesas de trabajo, donde 
Marcela Rendón y Luis Montaño, investigadores de la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad 
Iztapalapa, y Alejandro Urbiola, de la Universidad Autónoma de Querétaro, coincidieron en que para el estudio 
de las organizaciones desde la administración no se debe buscar una verdad absoluta, sino, por el contrario , 
se debe dialogar en otras disciplinas para conocer sus posibilidades y limitaciones. 
El Caudillo de Morelos, p.3, (Manuel Fuentes) y Diario de Morelos, p.9, (Redacción). 
 
Se publica el boletín de la Dirección de Difusión de la Ciencias 
El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM). 
 

Nacional: 
 
unam.mx, el vigésimo en tráfico total en la red en México: Narro 
El dominio en Internet de la Universidad Nacional Autónoma de México (unam.mx) es el portal educativo más 
consultado a escala nacional, pues ocupa el primer lugar entre los sitios no comerciales. Es, además, el 
vigésimo en tráfico total en la red en México, informó el rector de la casa de estudios, José Narro Robles. A 
escala global, se trata del sitio web mil 812 entre los más de 4 millones de dominios existentes en el mundo, 
está entre las primeras 10 universidades del orbe en términos de tráfico de Internet, y ocupa la primera 
posición en este ámbito entre las instituciones de educación superior de Iberoamérica. 
La Jornada,  p.32, (Emir Olivares Alonso). 
El Universal, (Natalia Gómez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/unam-la-mas-seguida-en-8216web-8217-
213228.html. 
 
Marchan maestros de la UAZ, antes de su consulta para emplazar a huelga 
Los agremiados al Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ) 
realizaron ayer una marcha de protesta por las principales calles de la capital del estado, como preámbulo del 
emplazamiento a huelga que tienen programado para el próximo miércoles. La manifestación de 
inconformidad se da a unas horas de que realicen un plebiscito para decidir si el sindicato estalla o no la 
huelga, que tiene programada para el 19 de febrero. El resultado de la consulta se tendrá entre las 20:00 y 
21:00 horas de hoy martes. En entrevista, el secretario general del SPAUAZ, Antonio Guzmán Fernández, 
comentó que los planteamientos principales de la organización es que se garantice la seguridad social, por lo 
que exigen el pago del adeudo de 870 millones de pesos al ISSSTE. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816046.html. 
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Pese a la reforma educativa, maestros que no aprueben la evaluación mantendrán su plaza 
Una de las primeras acciones que se realizarán como parte de la reforma educativa será el concurso de 
oposición para asignar por primera vez en la historia todas las plazas docentes vacantes en el sistema 
educativo nacional. Sin embargo, se corre el “riesgo” de que algunos de estos espacios sean cubiertos por 
profesores que no cumplen con los requerimientos académicos suficientes que la prueba –que se aplicará en 
julio— exige, alertaron los consejeros del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). Los 
cinco miembros de la junta directiva de esta dependencia detallaron que lo anterior podría presentarse debido 
a que hay estados en los que hay muchas más plazas vacantes que aspirantes a ocuparlas, por lo que se 
habrá de recurrir “de manera excepcional” a quienes no acrediten el concurso de selección, ya que no se 
puede dejar a los menores sin clases. Éstas serán plazas temporales. 
La Jornada,  p.14, (Emir Olivares Alonso). 
 
Moléculas del frijol ayudan a prevenir la diabetes y la hipertensión, revela estudio 
Se ha identificado que ciertas proteínas presentes en el frijol son divididas durante la digestión en moléculas 
con propiedades que las hacen capaces de prevenir enfermedades crónico-degenerativas, como la diabetes o 
la hipertensión, pues favorecen la disminución de glucosa, triglicéridos y colesterol. Este es uno de los 
resultados de las trabajos del grupo de investigadores que encabeza Gloria Dávila Ortiz, ganadora del Premio 
a la Investigación 2013 del IPN, quien considera que debemos aprovechar todo el material biológico que la 
naturaleza generó a través de una planta. 
La Jornada, p.3, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 

 Internacional: 
 
Brasil, a la cabeza en la producción e investigación de transgénicos 
Más de 36,6 millones de hectáreas cubren los campos de Brasil con soja, maíz y algodón transgénicos, un 
tipo de cultivo que ha crecido exponencialmente en los últimos años en el país hasta situarlo como el segundo 
mayor productor mundial de plantíos genéticamente modificados. "La causa de la biotecnología es terminar 
con el hambre en el mundo al aumentar la producción", resumió la investigadora y directora general del 
Consejo de Informaciones sobre Biotecnología, Adriana Brondani, durante una conferencia para promover la 
difusión de este tipo de cultivos celebrada en Maringá, en el sureño estado de Paraná, limítrofe con Argentina 
y Paraguay. En opinión de Brondani, este tipo de cultivos también ayudan a "preservar el planeta" al reducir la 
cantidad de productos químicos que son necesarios actualmente para la producción agraria, el agua que se 
precisa para el riego o la erosión del suelo. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815857.html. 
 
Academias de ciencias de AL renuevan el proyecto Indágala 
Con la revisión y la actualización del Convenio Marco de Cooperación de Indágala -sitio web que busca 
mejorar la enseñanza y el aprendizaje de las ciencias naturales y las matemáticas en primaria y secundaria- 
los representantes de las academias de ciencias de Latinoamérica que forman parte de este proyecto 
educativo, se comprometieron a darle seguimiento, así como ampliar sus contenidos y mejorar su 
funcionamiento los próximos tres años. Indágala es un portal internacional que promueve la enseñanza de las 
ciencias basada en la indagación. El modelo indagatorio para la enseñanza y el aprendizaje de las ciencias 
está orientado a facilitar el desarrollo de habilidades para construir, de forma participativa y activa, los 
conocimientos planteados en los planes de estudio. El acuerdo para actualizar el convenio se alcanzó en la 
tercera reunión anual del portal de Indagación de las Américas, Indágala, celebrada el 13 y 14 de febrero en 
las instalaciones de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), con la participación de los representantes de 
academias de Bolivia, Colombia, Cuba, Guatemala, Nicaragua, Panamá, Perú, Venezuela, República 
Dominicana y México. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815765.html. 

 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Suman en Morelos cuatro decesos y 88 casos confirmados de influenza 
Los Servicios de Salud confirmaron el recuento más reciente, conforme a los datos que arroja la plataforma de 
seguimiento epidemiológico, que indican que ya son 88 casos confirmados de influenza en lo que va del 2014, 
tres son de tipo A, cinco influenza tipo B, cinco de tipo AH3N2 y un total de 75 de tipo AH1N2, que es el 
mismo que se identificó en el 2009 y que ha tenido repunte importante a nivel nacional. El mismo organismo 
local confirmó que ya son en total, cuatro las defunciones confirmadas en el estado por esta causa, con la 
comprobación del gobierno federal. 
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 
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Registrará IMSS a matrimonios gay 
Con motivo de la sentencia dictada por la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación el 
pasado 29 de enero de 2014, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) informa que los matrimonios 
formados por personas del mismo sexo serán sujetos de afiliación al régimen ordinario del Seguro Social. Esta 
determinación es acorde con la interpretación realizada por la Suprema Corte a la Ley del Seguro Social, en el 
sentido de que aun cuando la ley hace diferencias en razón de género, debe entenderse que también protege 
a dichos matrimonios, lo cual respeta el principio pro persona, establecido en la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos. El fallo también abrió la puerta para que las parejas que se encuentren en la 
misma situación, pero bajo la figura del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE) soliciten los mismos derechos. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3295261.htm 
 
Consumen incendios 39 hectáreas 
Treinta y nueve hectáreas de pastizales, principalmente, han sido afectadas por los 13 incendios que registra 
hasta el momento la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Por ello, autoridades 
de los gobiernos federal, estatal y municipal, que conforman el Comité Intersecretarial para la Atención de 
Incendios Forestales, sostuvieron las primeras reuniones a fin de tomar las medidas preventivas contra 
incendios, informó el delegado de la Semarnat, Martín Vargas Prieto. 
Diario de Morelos, p.7, (Florencio Hernández). 
 
Avala Canirac retiro de saleros en restaurantes 
Las disposiciones que prohíben la presencia de saleros en las mesas de los restaurantes en Morelos serán 
acatadas por los empresarios del ramo, informó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria 
Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac), Manuel Bárcena Jiménez. 
El Caudillo de Morelos, p.6, (Violeta Luna). 
 

Nacional: 
 
No ha cesado el consumo de botanas, galletas y confituras en escuelas: INSP 
La mayoría de los niños, desde preescolar hasta secundaria, siguen consumiendo elevadas cantidades de 
botanas, galletas, pastelitos y confituras, ya que las escuelas públicas y privadas de nivel básico no han 
logrado cubrir los lineamientos de los alimentos y bebidas establecidos desde 2010 para tratar de disminuir el 
sobrepeso y la obesidad en los escolares, aseguró Juan Rivera Dommarco, del Instituto Nacional de Salud 
Pública (INSP). Al participar en el Foro Internacional sobre Alimentos Saludables en las Escuelas, organizado 
por la agrupación Alianza por la Salud Alimentaria, calificó de “mínimos” los avances para que los menores 
aumenten el consumo de frutas, verduras y agua sin sabor durante su estancia en las escuelas. 
La Jornada, p.32, (Matilde Pérez y Emir Olivares). 
 
De no atender la diabetes, América Latina perderá esperanza de vida lograda: OMS 
La esperanza de vida que se ha logrado entre la población puede perderse de no atenderse la tendencia 
creciente de la diabetes, ya que se espera que para 2035 en América Latina haya 89 millones de personas 
con este problema de salud, sostuvo Maureen Birmingham, representante en México de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS). Durante la Reunión Latinoamericana de Alto Nivel en Diabetes, la titular de la 
Secretaría de Salud (Ssa), Mercedes Juan López, mencionó este punto, pero no precisó cuántos años de 
esperanza de vida se perderían, agregó que este problema de salud va de la mano del sobrepeso y la 
obesidad. 
La Jornada, p.p.-33, (Angélica Enciso L.). 
 
Suman 4 mil 931 casos de influenza en el país 
Los casos de influenza aumentaron y hasta este lunes se registran 4 mil 931, mientras que 535 personas han 
muerto por este padecimiento, dio a conocer la Secretaría de Salud. De acuerdo con el reporte diario de la 
dependencia federal, de los casos de contagios registrados 4 mil 106 son por AH1N1, mientras que 335 se 
deben al tipo AH3N2, 80 por B y 410 por otros tipos. Del 1 de enero hasta el 17 de febrero de este año se han 
contabilizado un total de 535 defunciones debido a influenza, 489 de ellas por AH1N1, seis por AH3N2, una 
por el tipo B y 39 por otros tipos. 
Milenio, (Milenio Digital), 
http://www.milenio.com/estados/influenza-casos_de_influenza_en_el_pais-
muerte_por_influenza_0_247175820.html. 
La Jornada, p.33, (Angélica Enciso). 
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Reconocen al IMSS por afiliar parejas del mismo sexo 
El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) expresó su reconocimiento al Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), que anunció el inicio del proceso para afiliar a parejas del mismo sexo. El 
organismo nacional afirmó que esta decisión "significa un avance para lograr una sociedad de derechos, eje 
central del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018". Con esta determinación, el IMSS adecua sus criterios con 
los emitidos por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en relación con lo estipulado con el 
Artículo 1 de la Constitución y cumple con la Resolución por Disposición 2/2011 del Conapred. El organismo 
defensor informó que a la fecha ha tenido conocimiento de 44 casos relacionados con la negativa de 
inscripción a matrimonios igualitarios y de los servicios y prestaciones derivados de este registro.  
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/reconocen-al-imss-por-afiliar-parejas-del-mismo-sexo-
9577.html. 
 
En México, un reumatólogo por cada 10 mil 433 enfermos 
En México hay 623 reumatólogos certificados para abordar, diagnosticar, y dar un tratamiento a más de 6.5 
millones de pacientes con alguna de las enfermedades en el ramo, es decir que en promedio hay 10 mil 433 
afectados por cada especialista, de los cuales solo 46 son pediatras capaces de detectar  el proceso de 
deterioro. Eduardo Barreira Mercado, presidente del Colegio Mexicano de Reumatología (CMR), explicó que 
la especialidad en México atraviesa por una situación preocupante que puede impactar severamente la 
economía del país dado que “la primera causa de discapacidad laboral no traumática son las enfermedades 
reumáticas”, señaló. “El país tiene más de 115 millones de habitantes y solo cuenta con 623 especialistas, lo 
que genera un problemas de atención médica muy severo. Hay ciudades  grandes como San Miguel de 
Allende (Guanajuato), San Juan del Río (Querétaro), Ixtapa Zihuatanejo (Guerrero) que no cuentan con un 
solo reumatólogo”, abundó. “Uno de cada cuatro pacientes que llega con un especialista presenta secuelas 
que pudieron haber sido tratadas a tiempo de haber sido atendidos conforme a los lineamientos, la mayoría 
tiende al deterioro crónico”, comentó el experto en entrevista durante el 42 Congreso Mexicano de 
Reumatología 
Milenio, (Blanca Valadez), 
http://www.milenio.com/politica/Mexico-reumatologo-mil-enfermos_0_247775241.html. 
 
Oaxaca: muere niña en el vientre de su madre por falta de atención 
Después de cinco horas de espera en un hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el 
municipio de Matías Romero, en el norte del Istmo de Tehuantepec, la bebé de Silvia Francisco, de 24 años, 
murió en su vientre, denunció su esposo, Rodolfo Feliciano Domínguez. Con éste suman seis casos de 
negligencia médica en Oaxaca, desde el 2 de octubre pasado. 
La Jornada, p.26, (Diana Manzo). 
 
Registra NL récord histórico de denuncias por violencia familiar 
En Nuevo León, la violencia familiar alcanzó cifras récord durante enero con mil 102 casos, lo que representa 
un incremento histórico del 24 por ciento comparado con el mismo mes del 2013. Lo anterior se dio a conocer 
en la postura de la Caintra, Coparmex, Canaco y el Consejo Cívico de las Instituciones de Nuevo León sobre 
los resultados de la autoridad estatal y las municipales en materia de seguridad, al cierre del mes de enero. La 
directora del CCINLAC, Sandrine Molinard, dijo que las cifras equivalen a 1.5 por ciento de los casos 
reportados o denuncias de violencia familiar en el inicio de este 2014. “Desde inicios de 2013, hemos 
señalado la clara tendencia a la alza en el delito de violencia familiar”. 
La Crónica de Hoy, (David Casas), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816047.html. 
 
En riesgo de desaparecer el águila real, símbolo nacional 
El águila real, ave convertida en el principal símbolo nacional, está virtualmente en peligro de desaparición en 
nuestro país, con apenas 101 parejas y 283 nidos en el territorio nacional, reconoció la Presidencia de la 
República. En un breve texto publicado en el blog de la Presidencia, se señala que los nidos de esta especie 
se ubican principalmente en los estados de Baja California, Durango, Zacatecas, Chihuahua, Aguascalientes y 
San Luis Potosí. De acuerdo con especialistas, la principal causa de la virtual desaparición del ave que 
aparece en el escudo nacional, es el acelerado crecimiento de la actividad humana en las áreas de 
distribución del águila real, lo cual ha fragmentado severamente su hábitat. Otra de las afectaciones para la 
grave reducción de esta especie, es la cacería ilegal, así como la colecta de huevos, polluelos y adultos. 
La Jornada, p.35, (De la Redacción). 
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Internacional: 
 
La soledad puede conducir a una muerte temprana, advierte experto 
Sentir soledad extrema durante largo tiempo puede ser peor que la obesidad en términos de incrementar los 
riesgos a la salud potencialmente letales que conducen a la muerte prematura, señalan científicos. El profesor 
John Cacioppo, sicólogo de la Universidad de Chicago, señaló que existen diferencias dramáticas en la tasa 
de declinación de la salud física y mental a causa de la edad, de acuerdo con el número de relaciones 
satisfactorias que pueden continuar con amigos y parientes. Un estudio de más de 2 mil estadunidenses de 50 
años o más a quienes se dio seguimiento durante más de seis años descubrió que el grado en que se sienten 
solos puede vincularse al riesgo general de muerte al que están expuestos, debido a su mal estado de salud 
al final de ese periodo. 
La Jornada, p.2, (Steve Connor/The Independent). 
 
Francia publica decreto que evita de manera provisional la siembra de maíz transgénico 
Francia publicó un decreto este lunes para evitar la siembra de maíz modificado genéticamente como medida 
provisional, mientras el gobierno trabaja en cambios a las leyes domésticas y europeas para asegurar una 
prohibición a largo plazo. El gobierno francés, que sostiene que los cultivos transgénicos presentan riesgos 
ambientales, ha intentado establecer una prohibición al maíz modificado genéticamente luego de que una 
corte anuló dos medidas previas similares. Francia también sufrió un revés en la Unión Europea la semana 
pasada cuando estados miembros no pudieron acordar sobre si aprobar o no una nueva cepa de maíz 
transgénico, dejando abierto el camino para que le Comisión Europea apruebe la variedad para cultivo. 
La Jornada, p.20, (Reuters). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Elige la OCDE a Morelos para estudio de bienestar  
El estado de Morelos fue elegido por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), 
como la única entidad del país, para la realización de un estudio que busca conocer y generar indicadores que 
sirvan como base de políticas públicas más eficientes y de evaluación permanente de las mismas. La decisión 
de la OCDE en conjunto con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), tuvo como fundamento 
la implementación que se ha hecho en Morelos de políticas públicas innovadoras en materia de seguridad, 
educación, desarrollo social, y recuperación de espacios públicos. El anuncio del desarrollo del proyecto 
“¿Cómo es la vida en tu región? Medición del bienestar a nivel local y regional para la formulación de políticas 
públicas”, fue realizado conjuntamente en Casa Morelos por el gobernador Graco Ramírez; Paolo Veneri, 
economista del secretariado de gobierno y desarrollo territorial de la OCDE; Norberto Roque Díaz de León, 
director general de coordinación del Sistema Nacional de Información Estadística y Geográfica, y por Adriana 
Flores Garza, secretaria de Hacienda. 
El Regional del Sur, p.9, (Redacción); La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma); Diario de Morelos, p.3, 
(Marcela García); El Caudillo de Morelos, p.p., (Omar Ocampo) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3295265.htm 
Milenio, (David Monroy), 
http://www.milenio.com/estados/Evaluara-OCDE-politicas-publicas-Morelos_0_247175679.html. 
 
Remozará el Infonavit edificios habitacionales 
Resultado de una vinculación entre el Ayuntamiento de Cuernavaca y el gobierno federal, a través del 
Infonavit, la ciudad capital del estado fue beneficiada dentro del programa "Pintemos México", que permitió 
que 63 edificios de la unidad habitacional Lomas de Cortés fueran remozados y cuenten con una mejor 
imagen para el beneficio de las familias. Esto fue gracias también a empresas socialmente responsables y 
ciudadanos participativos que se involucraron en este proyecto. Así lo reconoció esta mañana durante la 
entrega de reconocimientos a los participantes, el presidente municipal Jorge Morales Barud, junto al 
delegado regional del Infonavit, Eliasib Polanco Saldívar. 
El Regional del Sur, p.8, (Gerardo Suárez); La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, 
(Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3295257.htm 
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Destinan 107 mdp a cuatro poblados 
Ciento siete millones de pesos invertirá en obras la Comisión Nacional del Agua (Conagua), para resarcir los 
daños que dejaron a su paso el huracán “Ingrid” y la tormenta tropical “Manuel” en cuatro localidades del 
estado de Morelos en 2013. Se trata de 10 puntos de poblados pertenecientes a Puente de Ixtla, Amacuzac, 
Jojutla y Tlaquiltenango, donde se registraron los mayores daños por las lluvias de los meteoros, según el 
director del Organismo Cuenca Balsas de la Conagua, Jorge Malagón Díaz. Informó que la comisión ya 
trabaja en tres de los 10 sitios, donde retiraron una construcción que se ubicaba sobre un cauce, que forma 
parte de una zona federal ubicada entre Jojutla y Tehuixtla. 
Diario de Morelos, p.7, (Florencio Hernández). 
 

Nacional: 
 
En nivel máximo deuda de estados y municipios: SHCP 
La deuda de las entidades federativas y municipios de México se duplicó en los últimos años al pasar de 186 
mil 470 millones de pesos, en 2007, a 482 mil 807.2 millones al cierre del año pasado, su mayor nivel desde 
que se tiene registro. 
De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el saldo de la deuda local al 
cierre de 2013 representó 2.6 veces más que el monto de 2007 o un incremento nominal de 158.91 por ciento 
durante la pasada administración. Con respecto al saldo de 2012, de 434 mil 761.2 millones de pesos, las 
obligaciones financieras de las entidades federativas y municipios mexicanos registraron un incremento de 
11.05 por ciento. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/negocios/nivel-maximo-deuda-municipios-SHCP-endeudamiento-tope-
duplico_0_247175726.html 
La Cónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815974.html 
La Jornada, p.23, (Víctor Cardoso). 
 
Pide la IP cuidar a empresas nacionales del sector energético 
Evitar el desmantelamiento de paraestatales, poner en marcha un proceso de reindustrialización y asegurar 
una regulación del mercado de gas con equilibrio entre empresas públicas y privadas piden los industriales en 
las leyes secundarias de la reforma energética. José Enoch Castellanos Ferez, presidente de la Comisión de 
Enlace con Pemex de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), indicó que 
aunque el sector desea un mercado de producción de gas abierto a la inversión privada, no se deben debilitar 
paraestatales como la Comisión Federal de Electricidad (CFE) o Petróleos Mexicanos. 
Milenio, (Luis Moreno), 
http://www.milenio.com/negocios/Pide-IP-empresas-nacionales-energetico_0_247775236.html 
 
El kilo de limón, hasta en 34 pesos en mercados públicos 
En mercados sobre ruedas, centros comerciales y centrales de abasto de algunas ciudades del interior del 
país, los precios de alimentos de primera necesidad como huevo, azúcar y jitomate se ubicaron hasta en 29, 
14 y 16.00 pesos el kilogramo, respectivamente, mientras que el limón llegó a 34 pesos.  En semana del 10 
al 14 de febrero, en la Central de Abasto de la ciudad de México, el precio del kilogramo de jitomate saladette 
se mantuvo en 8.0 pesos, al igual que el endulzante, en 9.0 pesos, mientras que el limón se ofreció hasta en 
28 pesos el kilogramo y la cebolla en 20 pesos. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815971.html 
 
Vence en marzo plazo para programar apagón analógico 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) tiene hasta marzo como límite de tiempo para planear 
y realizar una encuesta sobre la planeación y programación del apagón analógico en el resto de la república, 
advirtió Eduardo Sojo, presidente del instituto estadístico. En entrevista, recordó que el organismo a su cargo 
no tiene recursos propios para realizar este tipo de sondeo, por lo que se necesita que las dependencias del 
ramo, como la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) o el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), aporten los recursos y soliciten el levantamiento de la encuesta. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/815969.html 
 
Ocupación hotelera al 100% en Toluca por Cumbre de Líderes 
La Secretaría de Turismo informó que hoteleros de los municipios de Toluca y Metepec reportan que con 
motivo de la VII Cumbre de Líderes de Norteamérica, al inicio de esta semana, la ocupación hotelera es de 
100 por ciento. La secretaria precisó que la Cumbre representa una derrama económica superior a los 108 
millones de pesos, en este sector. De acuerdo con información de esta dependencia, ambos municipios 
cuentan con 3 mil 250 habitaciones aproximadamente, las cuales han sido reservadas en su totalidad, toda 
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vez que la afluencia de personas por este encuentro, es de 45 mil, entre comitivas presidenciales, encargados 
de logística, 400 comunicadores y personal de apoyo. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/negocios/Ocupacion-hotelera-cumbre-Toluca-
Lideres_de_America_del_Norte_0_247175743.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Se salvó Congreso de ser embargado: JAFB 
Tras el pago de un millón 504 mil pesos al ex director general de Fiscalización de la Auditoría Superior de 
Fiscalización, Ricardo González Popoca, el Congreso del estado se salvó de sufrir un embargo de su cuenta 
bancaria y dejar de pagar salarios a trabajadores y diputados, así como liquidar a varios proveedores. Así lo 
reconoció el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Juan Ángel Flores Bustamante, al sostener 
que el Legislativo tendrá que desembolsar, por lo menos, otros 8 millones de pesos en el pago de varios 
laudos laborales que enfrenta por el despido de trabajadores, cometidos por las últimas dos legislaturas 
locales. 
El Regional del Sur, p.6, (Minerva Delgado); La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata); Diario de Morelos, 
p.8, (Antonieta Sánchez); El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3295263.htm 

 
Diócesis de Morelos llama a una marcha por la seguridad 
La Iglesia católica en Morelos inició la organización de una marcha contra la inseguridad pública que hoy se 
vive la entidad, que actualmente afecta a las parroquias y sacerdotes del estado y que para diversos sectores 
sociales va en aumento. “La Marcha por la Paz y la Familia”, como le llamó la Diócesis de Cuernavaca a la 
manifestación pacífica a realizarse el próximo dos de marzo, también tiene como finalidad evitar que siga en 
aumento los casos de aborto y la desintegración del núcleo familiar. El obispo Ramón Castro Castro informó 
que hoy la entidad vive momentos difíciles en materia de seguridad. Por ello, agregó que la caminata que 
realizarán el próximo domingo dos de marzo tiene como finalidad llamar la atención de los tres niveles del 
gobierno, para que haya programas en conjunto que les permita avanzar en el tema. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/816043.html. 

 
Nacional: 
 
Vive México una crisis de derechos humanos  
México enfrenta una crisis de derechos humanos, ante fenómenos como la desaparición forzada, el abuso 
“inverosímil” hacia los migrantes, y por la situación que enfrentan defensores y periodistas, hechos todos que 
tienen como factor común la impunidad; un escenario en el que también existen sistemas de seguridad 
pública en estados como Michoacán, que son violatorios de garantías. Salil Shetty, secretario general de 
Amnistía Internacional, expuso así, en entrevista con El Universal, el diagnóstico que planteó al presidente 
Enrique Peña Nieto durante el encuentro que sostuvieron ayer, y en el que “exhortamos al mandatario, a que 
ha llegado el momento en que él se ponga en pie de lucha y ponga a los derechos humanos como prioridad 
en su agenda, porque no se puede tener un avance económico o seguridad si no se tienen los derechos 
humanos”.  
El Universal, (Silvia Otero), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/vive-mexico-una-crisis-de-derechos-humanos-
213216.html. 
 
Energía y TLC 'plus', claves en la cumbre 
A 24 horas de que comience la Cumbre de Líderes de América del Norte, los mandatarios de México, EU y 
Canadá, así como sus respectivos equipos de trabajo, trazaron la agenda definitiva de la reunión, en la que el 
objetivo primordial será relanzar la competitividad comercial de la región con base en el TLC, buscar un mayor 
dinamismo en el comercio exterior entre los tres países y destrabar temas energéticos. Ildefonso Guajardo, 
titular de la Secretaría de Economía, explicó que para lograr el objetivo de la cumbre, los temas ineludibles 
serán la facilitación de cruces fronterizos, con lo cual se pretende acelerar el intercambio de mercancías en 
las fronteras y de personas, y la movilidad laboral en la región, que no se ha discutido abiertamente en años 
anteriores, seguridad y empleo. Guajardo afirmó que en la cumbre, que tendrá lugar mañana en Toluca, los 
presidentes de México, Enrique Peña Nieto, y de Estados Unidos, Barack Obama, junto con el primer ministro 
de Canadá, Stephen Harper, establecerán también acuerdos para que los tres países puedan hacer 

http://www.milenio.com/negocios/Ocupacion-hotelera-cumbre-Toluca-Lideres_de_America_del_Norte_0_247175743.html
http://www.milenio.com/negocios/Ocupacion-hotelera-cumbre-Toluca-Lideres_de_America_del_Norte_0_247175743.html
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movimiento en conjunto de Inversión Extranjera Directa (IED), con el objetivo de dinamizar, ampliar e integrar 
las cadenas productivas entre estas naciones. 
Milenio, (Luis Moreno y Miriam Castillo), 
http://www.milenio.com/politica/Energia-TLC-plus-claves-cumbre_0_247775239.html. 
 

Internacional: 
 
Protestas disparan tensión en Venezuela 
El gobierno de Venezuela dio ayer un plazo de 48 horas para que abandonaran el país los tres diplomáticos 
estadounidenses cuya expulsión ordenó el domingo, acusados de financiarlas protestas opositoras que 
estremecen al país petrolero, al tiempo que miles de venezolanos regresaron ayer a las calles para protestar 
contra el gobierno y el opositor Leopoldo López preparaba una marcha desde la clandestinidad que amenaza 
con caldear aún más los ánimos. El presidente Nicolás Maduro ha asegurado que las recientes 
manifestaciones en su contra son parte de un intento de golpe de Estado planeado por la oposición con 
financiamiento de Estados Unidos. “Estos funcionarios están obligados a retirarse de la patria soberana e 
independiente de Venezuela en las próximas 48 horas, por estar activamente participando de la organización 
y la promoción de estos grupos que intentan generar la violencia en nuestro país”, dijo el canciller Elías Jaua, 
quien argumentó que esos funcionarios han recorrido las universidades con el pretexto de promover 
programas para el otorgamiento de visas a estudiantes.  
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/protestas-disparan-tension-en-venezuela-85967.html. 
 
Oposición en Venezuela no busca renuncia de Maduro 
Ni en Venezuela, ni en México existe algún plan conspirador para derrocar al gobierno del presidente Nicolás 
Maduro, aseveró Gabriela Arellano, una de las líderes estudiantiles opositoras al gobierno chavista. “Lo que 
buscamos es que se reestablezca la constitución, que haya seguridad en la calle, que baje la criminalización 
de la protesta, que baje el allanamiento de nuestras casas, que baje la persecución, la represión, que haya 
libertad plena para nuestros compañeros detenidos” explicó.   
Milenio, (Verónica González), 
http://www.milenio.com/internacional/Conflicto_Venezuela-Venezuela_marchas-
represion_estudiantes_Venezuela-Gabriela_Arellano_0_247175787.html. 
 
Pide opositor venezolano apoyo a Peña 
Freddy Guevara Uno de los líderes del partido de oposición venezolano, Voluntad Popular, pidió al presidente 
Enrique Peña Nieto su apoyo para restablecer las instituciones democráticas en Venezuela. “Hacemos un 
llamado al presidente de México Enrique Peña Nieto y a los partidos políticos mexicanos... Necesitamos a la 
comunidad internacional presionando para que el gobierno deje de utilizar la fuerza en contra de los 
manifestantes... (Necesitamos que) ayuden a restablecer las instituciones democráticas”, dijo. 
Milenio, (Milenio digital), 
http://www.milenio.com/politica/Pide-opositor-venezolano-apoyo-Pena_0_247175735.html. 
 

 


